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Елена Анатольевна Должен-
ко родилась, выросла и живет 
в Климовске. Избиралась де-
путатом Климовского горсо-
вета, сегодня она депутат Со-
вета депутатов городского 
округа Подольск. Её 15-й из-
бирательный округ обшир-
ный, охватывает территорию 
северо-восточной части ми-
крорайона «Климовск».

Е.А. Долженко – заместитель 
директора МУП «Лифтремонт», 
но многие избиратели знают и 
помнят её как многолетнего ру-
ководителя МУП «Климовская 
электросетевая компания». 

К своей депутатской рабо-
те она относится по-хозяйски 
ответственно, да и полученное 
образование  и  многолетний 
опыт работы в энергетической 
сфере дает возможность глубже 
вникать в суть проблем, с кото-
рыми к ней приходят жители 
микрорайона.

– По  большому  счету  с 
коллегами-депутатами мы не 
делим  территорию  избира-
тельных округов микрорайона 
на «нашу» и «не нашу», – начи-
нает беседу Елена Анатольев-
на.  – Никто не запрещает жи-
телю любой части микрорайона 
обратиться к любому депута-
ту. Избиратели сами решают, к 
кому идти со своим вопросом. 

– Елена Анатольевна, ког-
да вы шли на выборы, кон-
кретные наказы от жителей 
микрорайона получали?

–  Кон ечно ,  было  мно -
го встреч с избирателями – во 
дворах, школах, на различных 
предприятиях. На тот момент 
людей  интересовало  больше 
всего благоустройство придо-
мовых территорий и начисле-

ние платы за электричество на 
общедомовые нужды. Эти про-
блемы остаются и сегодня сре-
ди первых. По ним и другим во-
просам стараемся разбираться 
уже в рамках депутатских прие-
мов и встреч. Например, от жи-
телей дома по ул. Заводской, 17 
были наказы благоустроить пе-
шеходную зону в сторону шко-
лы №5 – наказ выполнен. Также 
по наказам благоустроены дво-
ры по проспекту 50-летия Октя-
бря, 14/6, 16 и 16а, сделаны тро-
туары в направлении гимназии 
имени Подольских курсантов. 
Вообще, совместно с террито-
риальным управлением микро-
района «Климовск» стараемся 

держать все дворовые терри-
тории на контроле, взаимодей-
ствуем с администрацией по 
формированию списка адресов, 
включаемых в планы по благоу-
стройству. 

– В этом году выполняет-
ся масштабная программа по 
благоустройству территорий 
Большого Подольска. Дворо-
вые территории Климовска 
тоже туда включены?

– Такого объема выполнен-
ных работ по благоустройству, 
как в последний год, на терри-
тории Климовска никогда рань-
ше не было. Благодаря финан-
сированию из бюджета город-
ского округа Подольск и Мо-
сковской области введено мно-
го новых детских и спортивных 
площадок. Дворовые террито-
рии благоустраиваются ком-
плексно, с установкой дополни-
тельных игровых форм, рекон-
струкцией тротуаров, парковок 
и пешеходных зон. Конечно, 
все сразу выполнить невозмож-
но. Поэтому по некоторым обя-
зательным элементам благоу-
стройства в этих дворах работы 
будут продолжены.

– Круг депутатских задач 
остался прежним или соот-
ветственно новым реалиям 
расширился?

– Старые задачи и пробле-
мы перекликаются с новыми, 
но  уже  в  масштабе  Большо-
го Подольска. Это благоустрой-
ство, транспорт, ЖКХ, надеж-
ность отопления и водоснаб-
жения, наличие мест в школах 
и детских садах, развитие со-
циальной и спортивной инфра-
структуры. После образования 
единой территории городского 
округа действуют единые под-
ходы к рассмотрению и приня-
тию проектов решений, они бо-
лее взвешенные и системные. 

Впечатления от первого года 
работы депутатом в новом со-
ставе – только положительные, 
потому что делается всё кон-
структивно. Есть обратная связь 
с исполнительной властью. А 
самое главное, значительные 

перемены к лучшему заметны 
всеми жителями. 

По прежней работе в элек-
тросетевой компании и в Со-
вете депутатов Климовска хо-
рошо знакома со многими ру-
ководителями  муниципаль-
ных предприятий и управляю-
щих компаний. Это помогает 
и теперь. Основная управляю-
щая компания в микрорайоне – 
МУП «Служба единого заказчи-
ка». Она обслуживает боле 300 
домов. Работаю в тесном кон-
такте с её руководством.

– В состав какой постоян-
ной депутатской комиссии 
вы предпочли войти? 

– По роду моей деятельно-
сти мне ближе всего комиссия 
по бюджету и комиссия по во-
просам ЖКХ. И раньше, и те-
перь выбрала именно их. Счи-
таю комиссию по бюджету, фи-
нансам и инвестиционной де-
ятельности  одной  из  основ-
ных, потому что все начинает-
ся с утверждения муниципаль-
ных программ и включения их 
в бюджетное финансирование. 
В бюджете городского округа 
основные вопросы учтены, хотя 
на его проработку в прошлом 
году было мало времени. Но ад-
министрация Подольска еще до 
завершения объединения свела 
в одно целое планы и програм-
мы отдельных муниципальных 
территорий. Исходя из них и 
верстался общий бюджет. При 
его формировании было много 
вопросов, споров, чему отдать 

предпочтение, на что сделать 
акцент, чтобы получить макси-
мальный результат. Жизнь на 
месте не стоит, изменения вно-
сятся как в программы город-
ского округа, так и в бюджет.

– В Климовске тарифы на 
услуги  ЖКХ, прежде  всего 
на отопление, были выше, 
чем  в  Подольском  районе 
и Подольске. Как считаете, 
произошло ли их выравни-
вание? 

– Подвижки есть, но процесс 
не завершен, многое зависит от 
поставщика ресурса.

Произошла реорганизация, 
укрупнение МУП «Водоканал» 
Подольска. Сейчас идет плано-
мерное выравнивание тарифа 
на предоставляемые им ресур-
сы. С июля 2016 г. в микрорайо-
не «Климовск» тариф на холод-
ную воду снижен. Направление 
на выравнивание тарифов вы-
держивается, но нельзя это сде-
лать везде и сразу. 

– Многие слышали о «де-
путатском миллионе», кото-
рый выделяется из бюдже-
та на реализацию наказов. 
Как депутаты распоряжают-
ся этими средствами?

– На руки деньги депутат не 
получает. Мы даем предложение, 
на что их нужно потратить, ка-
кие работы выполнить в рамках 
наказов и обращений жителей. В 
этом году средства должны быть 
направлены на приобретение 
обучающего оборудования и 
компьютеров для школы №5, 
мебели для гимназии им. По-
дольских курсантов. В действу-
ющем списке – предложения 
детского сада №17 «Чебураш-
ка» и №15 «Сказка» (установ-
ка современных оконных бло-
ков), №18 «Аленький цветочек» 
(приобретение стиральной ма-
шины, кухонного оборудова-
ния), №13 «Теремок» (гладиль-
ный пресс, стиральная машина); 
Дому творчества «Электрон» не-
обходим ремонт и так далее.

– Как часто у вас прохо-
дят встречи с избирателями 
в рамках депутатских приё-
мов?

– В  первую  и  третью  сре-
ду месяца проводим приёмы в 
УСЦ «Юность» вместе с депу-
татом Олегом Викторовичем 
Паскарем. Также ежемесячно 
встречаемся с инициативны-
ми жителями и представителя-
ми советов многоквартирных 
домов в территориальном от-
деле микрорайона «Климовск», 

куда приглашаются руководи-
тели управляющих компаний, 
МУПов, подрядных организа-
ций, представители структур, 
напрямую взаимодействующих 
с населением, – УВД, пожарные, 
газовые службы и другие. Люди 
непосредственно могут задать 
им свои вопросы. В другом фор-
мате начальник территориаль-
ного управления в микрорайо-
не «Климовск» Павел Викторо-
вич Лаптев проводит встречи с 
депутатами, приглашая на них 
руководителей компаний, ко-
торые работают на территории 
микрорайона. Здесь идет про-
фессиональный и предметный 
разговор.

– Каждый депутат имеет 
список первоочередных дел 
и более долгосрочные пла-
ны. Какие темы актуальны 
для вас?

– Продолжать решать вопро-
сы благоустройства как новых 
территорий, так и тех дворов, 

где работы уже начаты. Необхо-
димо решить вопрос с оборудо-
ванием новых детских и спор-
тивных  площадок  уличным 
освещением. С пуском дороги 
«Южный обход города Подоль-
ска» увеличился поток машин, 
еще труднее стало проезжать 
круг возле гипермаркета «Гло-
бус». Закрыли поворот на Бе-
режки, куда уходили фуры, дви-
жущиеся со стороны Москвы, и 
теперь большегрузы вынужде-
ны разворачиваться через этот 
круг, чтобы попасть в промыш-
ленную зону. Разгрузить коль-
цо помогут дополнительные 
съезды. Жители просят вернуть 
на прежние места автобусные 
остановки в районе станции 
Весенняя, которые перенесли 
на 150 метров от пешеходной 
дороги на платформу при стро-
ительстве эстакады. Их обеща-
ли вернуть, но не вернули по-
сле завершения строительства. 
Людям неудобно, обращаются, 
пишут запросы. 

– Чему отдаете предпочте-
ние на отдыхе, чем увлекае-
тесь? 

– В летний период занима-
юсь садом. Люблю  готовить. 
Есть кого порадовать своей кух-
ней: муж, дочь, зять, двое вну-
ков. Любим путешествовать се-
мьей как за рубеж, так и по Под-
московью.

– Спасибо за беседу, Елена 
Анатольевна, успехов вам на 
ответственном депутатском 
поприще!

Депутат в своём округе

Жить проблемами избирателей
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